

Localisation : 22 Référence : IA22000353
Aire d'étude : Côte de Granit Rose
Commune : Trébeurden
Titre courant : **ensemble du génie civil : égout, réseau urbain des eaux, système d'éclairage urbain**
Dénomination : égout , réseau urbain des eaux , système d'éclairage urbain

Canton : Perros-Guirec

Cartographie : Lambert0 0166450 ; 0438475/0169500 ; 0433400/0167350 ; 0432550/0163600 ; 0435725/0166450 ; 0438475

Dossier de patrimoine de la villégiature établi en 1999, 2000 par Justome Elisabeth

(c) Inventaire général, 1999

HISTORIQUE

Datation : 20e siècle. (daté par travaux historiques) .

Personne(s) liée(s) à l'oeuvre : maître d'ouvrage Sallard ; maître d'ouvrage Electricque de Bretagne ; maître d'ouvrage Energie industrielle ; maître d'ouvrage Compagnie Lebon ; maître d'ouvrage Eau et assainissement ; maître d'ouvrage Compagnie Générale des Eaux

Commentaire : En 1913 débute une concurrence effrénée entre industriels désireux d'obtenir la concession du réseau électrique dans la commune. En 1923 est enfin signé le premier traité, avec un certain Sallard de Paris qui n'honore pas le contrat : en 1925 une nouvelle concession est signée avec la Société l'Electricque de Bretagne. Le réseau, qui part du bourg, dessert l'actuelle rue des Plages, la rue de Molène, Lan-Kerellec et une partie du quartier Bonne-Nouvelle. En 1931 et 1935, se succèdent les sociétés l'Energie industrielle, puis la Compagnie Lebon. Dans les quartiers balnéaires, la plage de Tresmeur est électrifiée, tandis que des quartiers habités par la population locale profitent eux aussi de la modernisation (rue de Kerariou) . L'électrification de la campagne débute en 1930, elle est achevée en 1938. En 1924, le projet d'établissement d'un réseau urbain des eaux est évoqué, un traité signé en 1928 avec la Société Eau et Assainissement, ensuite remplacé par la Compagnie Générale des Eaux en 1931. Une prise d'eau est effectuée dans le ruisseau de Goaslagorn, en limite sud de la commune. La conduite, qui longe la route Lannion-Trébeurden, alimente le bourg, la rue des Plages, les rues de Molène et Trozoul, se dirige vers Lan-Kerellec au nord et Tresmeur au sud. Ce sont les quartiers balnéaires qui sont privilégiés. Neuf bornes fontaine sont implantées à intervalles réguliers dans chaque quartier. En 1935, le lotissement Donat bénéficie de travaux de prolongement du réseau. En 1939, une partie de la route en corniche depuis Crech-Héry, ainsi que des voies nouvellement créées perpendiculairement (rues de Kergonan et Roc'h-Derrien) sont canalisées. Le réseau d'égout est d'abord étudié en 1927 pour assainir la "route de Trozoul" qui mène aux plages. En 1930, trois tranches de travaux sont votées par le Conseil municipal, elles comprennent les voies qui mènent du bourg aux plages, vers Lan-Kerellec, Tresmeur et Crech-Héry.

DESCRIPTION

SITUATION : en ville

PARTIES CONSTITUANTES : transformateur

Localisation : 22 - Trébeurden

Réf. : IA22000353

Titre courant : ensemble du génie civil : égout, réseau urbain des eaux, système
d'éclairage urbain

Dénomination : égout , réseau urbain des eaux , système d'éclairage urbain

22 TREBEURDEN
ENSEMBLE DU GENIE CIVIL : égout, réseau urbain des eaux, système d'éclairage
urbain

DOCUMENTATION

Archives

- A.D. Côtes-d'Armor. Série O. Travaux publics, électrification : 2 O 343/6 (1921-1940).
- A.C. Trébeurden. Délibérations du Conseil municipal, 25 juillet 1909, 26 janvier 1913, 11 février 1923, 21 octobre 1924, 15 mars 1925, 15 janvier 1928, 3 février 1929, 22 juin 1930, 3 août 1930 (construction et réfections de routes).